

COLUMNA OPINIÓN

Facultad de Medicina celebra los 100 años de la Diócesis de Talca con una charla que rescata su aporte a la salud en la región

Columna de Opinión del Dr. Iván Castillo Montecinos, decano de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule.

Este año, la Diócesis de Talca cumple cien años de vida y, como parte de los eventos conmemorativos de este gran aniversario, la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule ha organizado una actividad muy especial que invita a la comunidad a recordar y valorar un aspecto fundamental: el apoyo que la Iglesia ha dado al desarrollo de la salud en nuestra región.

La charla, titulada “La Iglesia y la sanidad del cuerpo y el alma”, será impartida por Jaime González Colville, un destacado historiador maulino y miembro de la Academia de Historia de Chile, quien nos llevará, mediante un análisis crítico, en un viaje por el pasado para entender cómo la Diócesis, desde sus orígenes, ha sido un pilar para aportar y mejorar la calidad de vida de muchas personas en el Maule.

Un siglo de compromiso con la salud y la comunidad

Desde que se fundó en 1925, la Diócesis de Talca ha jugado un papel mucho más allá de lo espiritual. Ha sido una institución que ha impulsado y apoyado la creación de hospitales, centros de salud y programas comunitarios que han llevado atención médica y sanitaria a lugares donde muchas veces era difícil llegar.

En nuestra región, con su diversidad cultural y sus desafíos particulares, especialmente en zonas rurales, este acompañamiento ha sido clave. No se trata solo de medicina, sino de un compromiso profundo con el bienestar integral de las personas, uniendo el cuidado del cuerpo con el del alma.

¿Por qué es tan importante que la Facultad de Medicina apoye este tipo de iniciativas?

En la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule creemos que la formación de un médico no debe limitarse al conocimiento científico. Para ser verdaderamente profesionales comprometidos, nuestros estudiantes y docentes deben entender el contexto social e histórico en el que trabajan.

Por eso, actividades como esta charla son tan valiosas: nos permiten conocer el camino recorrido, entender las alianzas que han sido fundamentales y reconocer la importancia de trabajar en conjunto, con respeto y colaboración, para construir un sistema de salud que responda a las necesidades reales de nuestra comunidad. Fortalecen de manera concomitante el vínculo permanente de nuestra universidad y la Diócesis de Talca

Además, este tipo de espacios enriquecen la mirada de nuestros futuros médicos, quienes al comprender el legado y la historia, pueden desarrollar una vocación más humana, sensible y conectada con las personas a las que servirán.

Invitación abierta para toda la comunidad

La conferencia se realizará el próximo 11 de junio a las 15:30 horas en el Aula Magna de la Universidad Católica del Maule y la entrada es gratuita. Para participar, solo basta inscribirse a través de las redes sociales oficiales de la Facultad de Medicina.

Esta es una invitación para estudiantes, profesionales, vecinos, autoridades y todas las personas interesadas en conocer más sobre cómo la historia y la salud se entrelazan en nuestra región, y cómo juntos podemos seguir construyendo un Maule más saludable y solidario.

Un legado que inspira a seguir adelante

Celebrar el centenario de la Diócesis de Talca es también mirar hacia el futuro, con el orgullo de saber que la colaboración entre instituciones y comunidades puede hacer la diferencia.

Desde la Universidad Católica del Maule, seguimos comprometidos con esa misión, formando profesionales preparados y conscientes, que sepan valorar no solo el avance científico, sino también el poder transformador de la historia, la cultura y la fe.

Detalles de la actividad

- Fecha: 11 de junio de 2025
- Hora: 15:30 horas
- Lugar: Aula Magna, Universidad Católica del Maule, Talca
- Inscripciones: A través de las redes sociales oficiales de la Facultad de Medicina UCM
- Entrada: Liberada para todo público